#### Alicante



Imagen de siete de los nueve presidentes de colegios profesionales que integran Upsana. INFORMACIÓN

## Los profesionales de la salud advierten de que se crea una burbuja sanitaria en Alicante

▶ Critican la apertura de nuevas facultades cuando el paro no deja de crecer

PINO ALBEROLA

■ Nos hemos convertido en el nuevo ladrillo». Las palabras de la presidenta del Colegio de Enfermería, Belén Payá, resumen el sentir de los profesionales de la sanidad alicantinos ante el proyecto de apertura de dos nuevas universidades en Sant Joan y El Campello. Los dos centros, separados por pocos kilómetros, está previsto que oferten Odontología, Medicina, Enfermería y Fisioterapia, entre otros grados.

Payá hizo estas declaraciones ayer durante la presentación de la IV Gala de la Salud, que se celebrara el viernes, y que está organizada por Upsana, la asociación que agrupa a nueve colegios profesionales relacionados con el ramo de la Sanidad: Médicos, Enfermería, Veterinarios, Fisioterapeutas, Odontólogos-Estomatólogos, Podólogos, Psicólogos, Dietistas-Nutricionistas y Farmacéuricos. Una buena parte de los presidentes de estas instituciones mostraron su desacuerdo con la puesta en marcha de estas dos nuevas universidades privadas. «No hay que seguir abriendo nuevas facultades en un momento en el que el número de médicos que GALA ANUAL

#### Veinte galardonados en el campo sanitario

 La Gala de la Salud reconocerá a los profesionales e instituciones sanitarias «que han destacado este año en sus respectivos campos», explicó Jaime Carbonell, presidente del Colegio de Farmacéuticos. Los galardonados son: Remedios Yáñez (enfermera), Francisco Sánchez del Campo (médico), la farmacia comunitaria de la provincia, Miguel Orts (odontôlogo), Hospital Clinica Benidorm, Ana María Madariaga (veterinaria), José Ramón Martínez (enfermero), Eliseo Pascual (médico), Asociación de Padres de Autistas, Segifredo Sastre (enfermero), servicio de Urologia del Hospital General de Alicante, farmacéuticos alicantinos de labor humanitaria en Togo, Manuel Correas (fisioterapeuta), José Antonio Berna (podólogo); Pablo Casanova y José Verdú (enfermeros), servicio de Cardiología del Hospital General de Alicante, Eva Trescastro (nutricionista), José Joaquín Mira (psicólogo) y Pikolinos, El premio especial de este año ha recaido en la Coordinación de Trasplantes

se marchan al extranjero no para de aumentar y desde 2009 se ha triplicado el número de certificados concedidos para marcharse al extranjero», señaló Antonio Arroyo, presidente de los Médicos. A juicio de Arroyo, «tampoco es lógico que no se nos consulte a nosotros a la hora de cuantificar y planificar estas necesidades de profesionales».

Muy crítico se mostró también José Luis Rocamora Valero, presidente del Colegio de Odontólogos-Estomatólogos. «Se está creando una burbuja sanitaria. Hay cuatro facultades en Valencia, a las que hay que sumar las dos que se quieren abrir en Alicante». A lo que se suma la mala situación por la que atraviesan los dentistas en los últimos años. «La OMS recomienda que haya un dentista por cada 3.000 habitantes y en Alicante hay uno por cada 2.000. Además, la actividad en las consultas ha caído hasta en un 60% debido a la crisis». Belén Paya remarcó que la apertura de nuevas facultades supone «una acción mercantilista con el único propósito de sacar dinero a través de estudiantes extranjeros que vengan a Alicante»

EL MUNDO MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 2013

## ALICANTE

www.elmundo.es/elmundo/alicante.html alicante.redacçión@elmundo.es

Twitter: @elmundoalc

SOCIEDAD

### Los colegios profesionales cargan contra la burbuja de los campus privados

Alicante
Presidentes de diferentes colegios
profesionales sanitarios de la provincia (Médicos, Fisioterapeutas,
Podologos, Psicologos, Enfermeria,
Odontólogos, Nutricionistas y Farmacéuticos) expresaron ayer su rechazo a la implantación de las uni-

versidades privadas de Sant Joan y El Campello. A su juicio, «la Administración debería consultar con nosotros las necesidades reales de demanda de profesionales y después planificar». Creen que la Generalitat está creado una burbuja de parados. Página 9

EL MUNDO: MIERCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 2013

ALICAN

## Los colegios profesionales sanitarios 'cargan' contra los campus de El Campello y Sant Joan

Rechazan la apertura de nuevas facultades privadas al considerar «saturado» el mercado

TERESA LÓPEZ / Alicante
«Somos el nuevo ladrillo, los sanitarios nos hemos convertido en una
mera transacción mercantilista con
la que ganar dinero». En estos términos se expresó ayer la presidenta del Colegio de Enfermeria de Alicante, Belén Payá, que reprochó a
la Administración que siga otorgando permisos para que se construyan nuevas facultades privadas en
la provincia (en alusión a la UCA,
de Sant Joan, y la Mare Nostrum,
de El Campello) con especialidades
sanitarias «mientras son miles los
profesionales de la rama que están
parados», señaló Payá.

Las reclamaciones no quedaron ahi. Si en algo están de acuerdo los distintos presidentes de los cole gios profesionales sanitarios de la provincia (Médicos, Fisioterapeutas, Podölogos, Psicologos, Enfermeria, Odontólogos, Nutricionistas y Farmacéuticos), que aver presentaron la IV Gala de la Salud, es en que «la Administración debería consultar con nosotros las necesidades reales de demanda de profesionales en la rama y despues planificar y dar licencia para construir nuevos campus», apuntó el titular del Colegio de Odontologos y Estomatologos, José Luis Rocamora. Forman a miles de personas, previo pago de las matriculas, cuando licenciados de las últimas cinco promociones están en paro»

Los representantes de los colegiados cargaron tintas contra la nueva apertura de los campus privados de San Joan (UCA) y El Campello (Mare Nostrum). «Ni por necesidad, ni geográficamente, la provincia de Alicante precisa de



Los presidentes de los colegios profesionales de Alicante, ayer, en la presentación de la gala de la salud. / M. LORENZO

IV GALA DE LA SALUD

## Reconocimiento a la trayectoria de facultativos

El presidente de la Unión Profesional Sanitaria de Alicante (UPSANA), Jaime Carbonell, presentó en la mañana de ayer la IV Gala de la Salud de la Provincia de Alicante, que tendrá lugar el próximo viernes, 22 de noviembre, a las 19.00 horas en el Auditorio de la Diputación de Alicante. En el desarrollo del acto se entregarán un total de 20 premios, 19 de ellos a profesionales o entidades de gran proyección sanitaria y social, y un último premio especial al modelo Alicante de Donación de órganos. Entre los reconocimientos destaca la labor de Remedios Yáñez (Enfermeria), Francisco Sánchez (Medicina), Miguel Orts (Odontología-Estomatología), Ana Maria Madariaga (Veterinaria), Manuel Correas (Fisioterapia) o José Antonio Berna (Podología), entre otros. Además, la UPSANA premiará al Hospital Clínica Benidorm. / T. LÓPEZ

más facultades» relacionadas con la Sanidad, apuntó Rocamora, que añadió que el 57% de los odontólogos no tienen trabajo. «La Administración está fomentando una burbuja de dentistas», dijo.

En el mismo sentido se pronunció el presidente de los médicos, Antonio Arroyo, quien afirmo que desde 2009 se ha triplicado el número de facultativos que solicitan el certificado de buena práctica para irse a trabajar al extranjero. «Las necesidades no están bien ponderadas y lo pagaremos en breve». Para evitar que la burbuja sanitaria «explote», los profesionales, pidieron a los políticos «diálogo constante con los profesionales».

## LAVERDAD

ALICAN ELCH Miercoles 20.113 № 35.098 • 1.20€

50

CERVANTES CON ACENTO MEXICANO

La escritora y periodista Elena Ponlatowska recibe el máximo galardon de las letras escañolas como italeo quilitresco: Pao



## Los sanitarios alertan de que el exceso de facultades crea una 'burbuja' en el sector

Los colegios profesionales rechazan que el Consell dé luz verde a más universidades en la provincia

Advierten del riesgo de un incremento del paro

Los colegios profesionales alertaron ayer de que la proliferación de facultades en la provincia relacionadas con la sanidad creará una 'burbuja' en el sector, tal y como ocurrió hace unos años con la construcción. Los sanitarios advierten de que la puesta en marcha de una nueva universidad privada en El Campello, junto con la que hay proyec-

tada en San Juan, provocará un aumento del paro entre el personal sanitario. Los dos campus en proceso de creación impartirán carreras como Medicina o Enfermeria. P6

6 SOCIEDAD

LA VERDAD

## Los sanitarios advierten de que el exceso de facultades les condena a ser el «nuevo ladrillo»

Los colegios profesionales rechazan que el Consell apruebe más universidades en la provincia ante el aumento del paro en el sector

#### E. BROTONS

ALICANTE. La via libre que el Consell dio el pasado viernes a la creación de la nueva universidad privada en El Campello,—con grados como Medicina, Enfermeria, Odontología y Fisioterapia—, no ha sentado nada bien a los colegios profesionales de la provincia. Sobre todo, porque hay proyectada otra universidad, la Católica, que estará en San Juan y también con tamas sanitatias. ¿Faltan o sobran profesionales?

«Nos hemos convertido en el nuevo ladrillo», advirtió ayer la presidenta del Colegio de Enfermeria de
Alicante, Belén Payà, quien lamentó que se trate de un «acto mercantil para sacar dinero». En la provincia ya hay dos universidades que imparten Enfermeria, (llegarán a ser
cuatro) y hay que añadir las seis de
Valencia, entre públicas y privadas.
El paro está azotando con fuerza,
con más de un millar de enfermeras desempleadas y siendo más acusado en la provincia de Alicante, que
en Valencia y Castellón.

Los presidentes de los colegios de Medicos, Enfermeria, Fisioterapeutas, Odontólogos/Estomatólogos, Podologos, Psicólogos, Dietistas/Nutricionistas y Farmacéuticos –aglu-tinados en la Unión Profesional Sanitaria de Alicante (Upsana) - se reunieron ayer para présentar la IV Gala de la Salud que se celebra este viernes. Al ser preguntados por la situación en el sector, el responsable de la entidad colegial de Odontólogos y Estomatólogos de Alican-te, José Luis Rocamora, aseguró que son «excesivas» tantas facultades cuando el 57% de los profesionales que salen están el paro. A su juicio, se està creando una burbuja sanitaria». Una opinion que compartieron el resto de responsables ante el temor de que aumentara mas el desempleo



Los presidentes de los colegios profesionales sanitarios, ayer en la presentación de la IV Gala de la Salud en Alicante. :: LA REINA

Las consultas al dentista han caido entre un 40% y 60% por la crisis y si la Organización Mundial de la Salud (OMS) establece una ratio de un dentista por cada 3.000 habitantes, en la provincia este indicador está muy mejorado, con un profesional por cada 2.000 habitantes. Actualmente, hay cuatro universidades que ya imparten este grado solo 80 plazas ofertadas son publicas y 300 privadas—, pero todas están en Valencia. «Lo que se necesita es descentralizar y que la UMH pudiera impartirlo; no más facultades», sentenció.

En la misma linea se manifesto el presidente de los médicos, Antonio Arroyo. «Lo de El Campello ha sido sorprendente», en referencia a que se ha dado luz verde antes que a la Carolica. «Ni por necesidad profesional ni geográficamente, las dos estarán muy cerca, hace falta; cuando se crea una facultad hay que pensar en las necesidades y consultar a los colegios que algo sabemos».

### La IV Gala de la Salud premia la labor de profesionales y entidades de la provincia

: E. B.

ALICANTE. El Auditorio de la Diputación Provincial acogerá este viernes la IV Gala de la Salud. Un evento ya consolidado que pretende incentivar la excelencia profesional y dar a conocer a la sociedad el servicio que se presta. La Upsana está representada por 25.000 profesionales que «a dia de hoy velan por garantizar el bienestar y la salud de la población». La entidad entregará 20 galardones en una gala que se ha economizado y que ha sido costeada por los colegios.

sido costeada por los colegios. De la veintena de premios, 19 setán a profesionales y entidades y otro sera el Premio Especial, que este año ha recaido en el Modelo Alicante de Donación de Órganos, del Hospital General de Alicante.

En Enfermeria, el Premio Gestión Sanitaria es para Remedios Yáñez; el de Sociedades Científicas para José Ramón Martinez; el de Desarrollo Profesional a Sigfrido Sastre; y el de Calidad y Seguridad Clínica a Pablo López y José Verdú. En Medicina, el de Docencia ha recaido en Francisco Sánchez del Campo; el de Desarrollo Profesionales en Eliseo Pascual; el de Trasplantes de Órganos, al servicio de Urologia del Hospital de Alicante, y el de Desarrollo de Procesos Asisrenciales. Francisco Sogorb. Además, la Clínica de Benidorm ha obtenido el de Asistencia Sanitaria Privada; y en asociaciones, la de Padre de Autistas y en entidades, la Fundación Juan Peral-Pikolinos. Los farmacéuticos premiarán a profesionales alicantinos por su labor sanitaria en Togo y a una farmacia urbana y otra rural, por sus esfuer-zos para mantener el servicio pese a los impagos. Los odontólogos reconocerán la travectoria de Miguel Orts; los veterinarios a Ana Maria Madariaga; los psicólogos a José Joaquin Mira; los podólogos a José Antonio Berna; los fisioterapeutas a Manuel Correas y los nutricionista a Eva Maria Trescastro.

#### Educación

### Alertan de una nueva «burbuja sanitaria» en las universidades

#### J.L.FERNÁNDEZ ALICANTE

Varios representantes de colegios profesionales alertaron ayer de una «burbuja sanitaria» en Alicante por la proliferación de nuevos titulados al abrir nuevas universidades en una área geográfica tan reducida, con hasta cinco campus: los dos públicos de San Vicente del Raspeig y la UMH en Elche, y los privados del CEU también en Elche, más las futuras universidades en San Juan y El Campalla.

des en San Juan y El Campello.
«No podemos seguir aumentando el número de profesionales, se han triplicado los médicos que piden el certificado», advirtió el presidente del Colegio de Médicos de Alicante,

Antonio Arroyo, muy critico con que se la Facultad de Medicina actual, emplazada en el Hospital de San Joan. vaya a tener pronto otra homóloga a pocos metros. No hay necesidad «geográfica» ni de servicios a la población. en su opinión.

Similar problema de «número excesivo de dentístas» que con el horizonte de cinco o seis años redundará en más del 50% de parados jóvenadibujo el presidente del Colegio de Odontologos y Estomátologos, José Luis Rocamora, quien además subrayó que en su especialidad serán seis las facultades en funcionamiento en la provincia.







### LOS COLEGIOS PROFESIONALES DE ÁMBITO SANITARIO DE LA PROVINCIA DE ALICANTE ORGANIZAN LA IV GALA DE LA SALUD



De izquierda a derecha: delegado en Alicante del Colegio de Fisioterapeutas, Vicente Toledo; presidente del Colegio de Médicos de Alicante, Antonio Arroyo; presidente del Colegio de Farmacéuticos de Alicante y presidente de Unión Profesional de Alicante, Jaime J. Carbonell; presidente del Colegio de Odontólogos/Estomatólogos de Alicante, Jose Luis Rocamora. Sentadas, de izq. a derecha: Delegada en Alicante del Colegio de Psicólogos, Concepción Sánchez; presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Belén Payá y vicepresidenta del Colegio de Podólogos de la Comunidad Valenciana, Lourdes Pérez

El presidente de Unión Profesional Sanitaria de Alicante (UPSANA), Jaime J. Carbonell, junto a los presidentes de los Colegios de Médicos, Enfermería, Veterinarios, Fisioterapeutas, Odontólogos/Estomatólogos, Podólogos, Psicólogos, Dietistas/Nutricionistas y Farmacéuticos, han presentado en el Colegio de Farmacéuticos la IV Gala de la Salud de la Provincia de Alicante, que tendrá lugar el próximo viernes 22 de noviembre, a las 19.00 horas, en el Auditorio de la Diputación de Alicante.

Durante el acto de presentación Carbonell ha destacado que UPSANA está constituida por más de 20.000 profesionales que día a día velan por garantizar el bienestar y la salud de la población. Los Premios que se presentan persiguen de este modo incentivar la excelencia profesional y dar a conocer a la sociedad el servicio prestado por las diferentes ramas sanitarias.

En esta IV Gala de la Salud se entregarán un total de 20 Premios, 19 de ellos a profesionales o entidades de gran proyección sanitaria y social, y un último Premio Especial al Modelo Alicante de Donación de Órganos.

Día: viernes 22 de noviembre

Hora: 19.00 horas

Lugar: Auditorio de la Diputación de Alicante





## RESUMEN DE LOS PREMIADOS EN LA IV GALA DE LA SALUD CELEBRADA EN ALICANTE

Premio Especial: Coordinación de Trasplantes. Equipo del Hospital General de Alicante

"El Modelo Alicante de entrevista familiar para la donación de órganos para trasplante"

El modelo de Alicante de entrevista familiar para la donación es el resultado de 27 años de experiencia y más de 1.000 entrevistas. Este modelo pionero, basado en el apoyo emocional a las familias, ha permitido que el Hospital General de Alicante lidere en España y en el Mundo la tasa de donación de órganos y ha sido exportado por la Organización Nacional de Trasplantes al resto del sistema para mejorar las cifras de donación.

#### Premio Gestión Sanitaria: Remedios Yáñez Motos, Enfermería

#### "Un ejemplo de gestión y liderazgo. Objetivo: la salud"

Remedios Yáñez es desde 2003 es Directora de Enfermería de Atención Primaria del Departamento Salud Elda. Su capacidad de liderazgo la ha hecho merecedora de numerosos premios profesionales. Actualmente es vocal autonómica de la Asociación Nacional de Directivos de Enfermería. Además, ocupa la Concejalía de Sanidad en el Ayuntamiento de Elda. Convencida de la necesidad de disponer de enfermeras en los centros educativos, Remedios Yáñez encarna una trayectoria ejemplar de profesionalidad y compromiso social.

#### Premio Docencia: Francisco Sánchez del Campo, Medicina

#### "La docencia es su pasión"

Catedrático de Anatomía Humana en la Universidad de Zaragoza, en la Universidad de Alicante y en el Universidad Miguel Hernández en la que está actualmente, Francisco Sánchez del Campo fue el primer profesor de Anatomía Humana en el CEU de Alicante, germen de la actual Facultad de Medicina. Son 44 años dedicados a la Docencia Universitaria, con el reconocimiento por los alumnos como "Profesor Destacado" de la UMH. En su actividad investigadora destacan los más de 60 trabajos de investigación publicados en revistas nacionales e internacionales, junto a numerosas Comunicaciones en Congresos. Ha dirigido más de 40 Tesis Doctorales y escrito numerosos capítulos en libros de texto. También ha sido Presidente de la Sociedad Anatómica Española. En el Colegio de Médicos de Alicante ha desempeñado diversos cargos. Su voluntad colaboradora alcanza grados de excelencia así como su eficiencia.

## Premio Compromiso Ético con el Paciente: Farmacia Comunitaria de la Provincia de Alicante

#### "El Paciente, lo primero"

Desde el verano de 2010 las farmacias de la provincia de Alicante vienen sufriendo el retraso en el pago de la factura farmacéutica por parte de la Consellería de Sanidad. Durante estos dos años las farmacias se han empeñado mucho más allá de los límites razonables para que el medicamento no faltara a sus pacientes, auténtica razón de ser profesional. Este premio reconoce así la dedicación del farmacéutico comunitario al paciente incluso en las circunstancias más desfavorables.

#### Premio Trayectoria Profesional: Miguel Orts Ruiz, Odontologia-Estomatología

#### "Pasión por el trabajo"

En Miguel Orts reconocemos hoy la trayectoria de un emprendedor. Especialista en estomatología, fundó, junto a los doctores Pascual, Niñoles y Campello, la primera clínica dedicada exclusivamente a la ortodoncia en Alicante. Habitual de foros y medios especializados, asumió en lo personal el compromiso cívico con sus vecinos como alcalde de Villajoyosa y diputado provincial.

ä

La pasión transmitida por su trabajo como odontólogo-estomatólogo ha dado sus frutos: el apellido Orts es hoy el de una saga duradera de profesionales dedicados a la odontología.

#### Premio Asistencia Sanitaria Privada: Hospital Clínica Benidorm

#### "Alta tecnología de excelencia en el Servicio de Radioterapia"

La implantación en el Servicio de Radioterapia del Hospital Clínica Benidorm de un nuevo software de la Plataforma de Radioterapia ha ampliado la velocidad, seguridad, operatividad, escalabilidad y la precisión de los tratamientos, así como el control remoto de los informes dosimétricos y los tratamientos de los pacientes. Este proyecto ha permitido reducir el tiempo de sufrimiento del paciente, prioridad del equipo de Hospital Clínica Benidorm. Este Servicio es un referente en los Servicios de Radioterapia de la Comunidad Valenciana y sus protocolos son aplicados en las guías terapéuticas de la Comunidad Valenciana, España, Europa y EE.UU.

#### Premio Apoyo y Control en Investigación: Ana María Madariaga O'Ryan, Veterinaria

Ana María Madariaga, Veterinaria y Doctora en Medicina y Cirugia, aúna su experiencia como investigadora y sus conocimientos en medicina y salud animal para el desarrollo de proyectos científicos.

Actualmente es Directora del Servicio de Experimentación Animal de la Universidad de Alicante y Asesora de Dirección como Especialista del Servicio de Experimentación Animal de Universidad Jaume I de Castellón. Es autora de diversos artículos en revistas científicas internacionales y participa en múltiples eventos de carácter internacional.

#### Premio Sociedades Científicas: Jose Ramón Martínez Riera, Enfermería

## "Liderazgo y desarrollo de la Enfermería Comunitaria desde su asociación, un compromiso ejemplar"

José Ramón Martínez es enfermero y desde 2012 dirige el Secretariado de Sostenibilidad y Salud Laboral del Vicerrectorado de Campus y Sostenibilidad en la Universidad de Alicante. Profesional con una gran experiencia en la Enfermería Comunitaria, también es Secretario General de la Asociación Latinoamericana de Facultades de Enfermería y presidente y socio fundador de la Asociación de Enfermería Comunitaria.

Su impulso ha colocado a esta última Asociación como referente ante organismos oficiales e instituciones científicas tanto a nivel nacional como internacional.

#### Premio Desarrollo de Especialidades: Eliseo Pascual Gómez, Medicina

#### "Un valor internacional y maestro de reumatólogos"

Alicantino y licenciado Medicina por la Universidad Complutense de Madrid, Eliseo Pascual se formó en Medicina Interna y en Reumatología en Asturias y en Filadelfia. Desde 1977 es Jefe de Sección de Reumatología en el Hospital de Alicante, donde ha desarrollado una intensa labor asistencial.

También es Catedrático de Medicina de la Universidad Miguel Hernández de Elche y pertenece a varios Comités Científicos Internacionales. Fue Presidente de la Sociedad Española de Reumatología desde 1992 hasta 1994.

## Premio Asociaciones de Pacientes y Familiares: Asociación de Padres de Autistas de la Comunidad Valenciana, Institución

#### "Un puente firme entre autismo y sociedad"

Mª Carmen López es Presidenta de la Asociación de Padres de Autistas de la Comunidad Valenciana y lleva 28 años tendiendo puentes entre el autismo y la sociedad. La Asociación trabaja para lograr un mejor conocimiento de la sociedad hacia la realidad del autismo, buscando mejorar la calidad de vida y las expectativas de futuro de las personas con autismo y servir de apoyo para conciliar la vida familiar y laboral de padres y madres.

#### Premio Desarrollo Profesional: Sigfrido Sastre Martin, Enfermería

#### "30 años de mejora continua"

Sigfrido Sastre, enfermero, puso en marcha la Unidad de Inmovilización Infantil de la Sección de Traumatología y Ortopedia Infantil del H. G.U.A. y ha sido su coordinador durante 30 años.

Introdujo en España la inmovilización sintética de fibra de vidrio flexible, y ha patentado diferentes modelos de ortesis ortopédicas. También ha destacado por su vocación docente y publicado trabajos científicos, recibiendo varios premios nacionales de investigación.

Premio a la mejor labor Profesional de Enfermería en 2003 por su trabajo en los cuidados post-quirúrgicos y traumatológicos en el área infantil del H.G.U.A y enfermero del Hércules club de futbol, actividad que le valió el galardón otorgado por el ayuntamiento de Alicante en la XXII Gala del Deporte Alicantino.

#### Premio Trasplante de Órganos: Servicio de Urología del H.G.U.A., Medicina

#### "25 años hacia la independencia del paciente renal crónico"

Se cumplen ahora 25 años del primer Trasplante Renal de la provincia, llevado a cabo por el Servicio de Urología del Hospital General Universitario de Alicante. Desde entonces, los Urólogos del Hospital General han realizado 1440 trasplantes de riñón y 712 extracciones de donante cadáver.

Actualmente se desarrolla un programa de trasplante renal de donante vivo, habiéndose realizado ya 11 trasplantes mediante técnica laparoscópica. El Servicio de Urología se encuentra entre los Centros de vanguardia de trasplante renal de España.

#### Premio Cooperación Sanitaria Internacional: Farmacéuticos Alicantinos. Labor Sanitaria en Togo

#### "Farmacéuticos y labor sanitaria en Togo"

Desde el año 2002 farmacéuticos, médicos y personal sanitario de la Asociación Contra la Ceguera Internacional han realizado más de 10 expediciones a Togo, atendiendo a más de 25.000 pacientes y realizando 2.300 operaciones de cataratas.

Este año, fruto de su esfuerzo, de las donaciones de varios farmacéuticos alicantinos y de la colaboración con la Universidad Miguel Hernández, han dotado un laboratorio y formado personal en el diagnóstico de enfermedades parasitarias y tropicales en la Misión Franciscana de Nadjoundi, Togo.

#### Premio Trayectoria Profesional: Manuel Correas Brotons, Fisioterapia

#### "El fisioterapeuta crece en el corazón y se perfecciona con la luz natural de la experiencia"

Manuel Correas pertenece a la primera promoción de especialistas de la Facultad de Medicina de Madrid. Su amplia producción científica sobresale respecto a otros pioneros en Fisioterapia. También es socio fundador de la Asociación Española de Fisioterapeutas. Casi siempre ha desarrollado su actividad profesional en el ámbito privado, en Madrid y en Alicante, donde se instaló en 1975.

En sus 41 años de dedicación ha destacado también por su sensibilidad por la calidad asistencial y el trato humano hacia sus pacientes.

#### Premio Deporte y Salud: Jose Antonio Berna Gascón, Podología

José Berna, nacido en Albatera y Diplomado en Podología por la Universidad de Barcelona, siempre ha combinado la formación a las nuevas generaciones de podólogos con el ejercicio de la Podología.

Fruto de su constancia y pasión por la profesión, es profesor de Grado de Podología en la UMH de Elche y en la UC San Vicente Mártir de Valencia, y vicepresidente del Colegio de Podólogos de la Comunidad Valenciana durante los últimos 4 años.

Además, José Berna es actualmente el podólogo del Elche CF SAD y de El Pozo Murcia de Fútbol Sala.

#### Premio Calidad y Seguridad Clínica: Pablo López Casanova y José Verdú Soriano, Enfermería

#### "Proteger la salud y garantizar la seguridad de los pacientes"

Don Pablo López Casanova y Don José Verdú Soriano son enfermeros, miembros del Comité Director del Grupo Nacional para el Estudio y Asesoramiento de las Ulceras Por Presión y Heridas Crónicas (GNEAUPP) y miembros fundadores de la Sociedad Ibero latinoamericana de Ulceras y Heridas. José Verdú es profesor, en el departamento de Salud Publica en la Universidad de Alicante.

Su tesis doctoral fue la primera en España íntegramente sobre las ulceras por presión. Pablo López es coordinador de la Unidad de Heridas del Departamento de Salud de Elche-Hospital General, en el que ha implantado un modelo de gestión innovador en nuestro país, especializado en sistemas de prevención y tratamiento de ulceras por presión y gestión económica de heridas.

Los dos han desarrollado diferentes funciones y líneas de investigación, elaborado Documentos de posicionamiento y consenso nacional y también los dos están inmersos en programas de difusión que tiene como objetivo principal, aumentar el conocimiento de la ciudadanía sobre la dimensión real de las úlceras por presión y sus graves repercusiones en la salud y calidad de vida de las personas.

#### Premio Desarrollo de Procesos Asistenciales: Francisco Sogorb Garri, Servicio de Cardiología del H.G.U.A., Medicina

#### "Un modelo innovador en técnicas asistenciales"

En 1976 el joven cardiólogo alicantino Francisco Sogorb se incorpora al pequeño grupo del Servicio de Medicina Interna del Hospital de Alicante, iniciándose el desarrollo de lo que hoy es el Servicio de Cardiología. La energía, inquietud e ilusión de un médico adjunto y seis residentes, junto a un extraordinario grupo de enfermería y auxiliares, permitió que en pocos años se creara la Sección de Cardiología. Hoy, el Servicio de Cardiología del H.G.U.A. es reconocido como un pilar fundamental en la Cardiología Científica y asistencial para beneficio del ciudadano.

#### Premio Trayectoria Académica: Eva Mª. Trescastro López, Dietética - Nutrición

Eva Mª Trescastro pertenece a la primera promoción de Diplomados en Nutrición Humana y Dietética de la UA y es Doctora en Salud Pública por dicha Universidad. Además es Licenciada en Ciencia y Tecnología de los Alimentos por la Universidad Politécnica de Valencia. En la actualidad trabaja como profesora Ayudante en la UA. Su trayectoria académica ha estado ligada al análisis de las iniciativas de nutrición comunitaria y a la incidencia que tuvieron las políticas nutricionales en la transición nutricional y alimentaria que vivió la población española. Ha publicado diversos artículos y monografías en revistas especializadas.

#### Premio Trayectoria Profesional e Investigadora: José Joaquín Mira Solves, Psicología

## "Por sus logros y profesionalidad al vincular la Psicología Clínica y de la Salud con la docencia y la investigación"

Jose Joaquín Mira, Doctor en Psicología y Catedrático de la UMH, destaca por sus logros y profesionalidad al vincular la Psicología Clínica y de la Salud con la docencia y la investigación. Presidente del área de Acreditación de la Comisión Técnica de Evaluación y Acreditación de Institutos de Investigación Sanitaria del Instituto de Salud Carlos III, en 1984 puso en marcha el primer centro de Planificación Familiar, la Primera Unidad de Salud Mental del INSALUD en la provincia de Alicante y la primera unidad docente para la formación PIR, en otras actividades. También coordinó durante años el plan de Salud Mental en la provincia de Alicante.

#### Premio Empresas Colaboradoras: Fundación Juan Perán - Pikolinos, Institución

De sobra es conocida la entrega, participación, colaboración y la labor filantrópica y de beneficencia de Juan Perán a través de la Fundación Juan Perán-Pikolinos, y en concreto a favor de la salud de los alicantinos y de los ilicitanos. Han trabajado, entre otros, con el Hospital General Universitario de Elche y con su Fundación de Investigación, con la Asociación Parkinson de Elche, Fundación Dharma, Misteri d'Elx, Proyecto Maasai Mara de Kenia, UNICEF...

## Los sanitarios advierten de que el exceso de facultades les condena a ser el «nuevo ladrillo»

Los colegios profesionales rechazan que el Consell apruebe más universidades en la provincia ante el aumento del paro en el sector

#### :: E. BROTONS

ALICANTE. La via libre que el Consell dio el pasado viernes a la creación de la nueva universidad privada en El Campello, con grados como Medicina, Enfermeria, Odontologia y Fisioterapia—, no ha sentado nada bien a los colegios profesionales de la provincia. Sobre todo, porque hay proyectada otra universidad, la Católica, que estará en San Juan y también con ramas sanitarias. ¿Faltan o sobran profesionales?

«Nos hemos convertido en el nuevo ladrillo», advirtió ayer la presidenza del Colegio de Enfermeria de
Alicante, Belén Payà, quien lamentó que se trate de un «acto mercantil para sacar dineto». En la provincia ya hay dos universidades que imparten Enfermeria, (llegarán a ser
cuatro) y hay que añadir las seis de
Valencia, entre públicas y privadas.
El paro está azotando con fuerza,
con más de un millar de enfermetas desempleadas y siendo más acusado en la provincia de Alicante, que
en Valencia y Castellón.

Los presidentes de los colegios de Medicos, Enfermeria, Fisioterapeutas, Odontólogos/Estomatólogos, Podologos, Psicologos, Dietistas/Nutricionistas y Farmacéuticos –aglutinados en la Unión Profesional Sanitaria de Alicante (Upsana) - se re unieron ayer para presentar la IV Gala de la Salud que se celebra este viernes. Al ser preguntados por la situación en el sector, el responsa-ble de la entidad colegial de Odontólogos y Estomatólogos de Alicante, José Luis Rocamora, aseguro que son «excesivas» tantas facultades cuando el 57% de los profesionales que salen están el paro. A su juicio, «se está creando una burbuja sanitaria». Una opinión que compartieron el resto de responsables ante el ternor de que aumentara más el de



Las consultas al dentista han cajdo entre un 40% y 60% por la crisis
y si la Organización Mundial de la
Salud (OMS) establece una ratio de
un dentista por cada 3.000 habitantes, en la provincia este indicador
está muy mejorado, con un profesional por cada 2.000 habitantes.
Actualmente, hay cuatro universidades que ya imparten este grado
-solo 80 plazas ofertadas son públicay y 300 privadas-, pero todas estra en Valencia. «Lo que se necesita es descentralizar y que la UMH
pudiera impartirlo; no más facultades», sentenció.

En la misma linea se manifestó el presidente de los médicos, Antonio Arroyo. «Lo de El Campello ha sido sorprendente», en referencia a que se ha dado luz verde antes que a la Católica. «Ni por necesidad profesional ni geográficamente, las dos estarán muy cerca, hace falta; cuando se crea una facultad hay que pensar en las necesidades y consultar a los colegios que algo sabemos».

### La IV Gala de la Salud premia la labor de profesionales y entidades de la provincia

:: E. B

ALICANTE. El Auditorio de la Diputación Provincial acogerá este viernes la IV Gala de la Salud. Un evento ya consolidado que pretende incentivar la excelencia profesional y dar a conocer a la sociedad el servicio que se presta. La Upsana está representada por 25.000 profesionales que «a dia de hoy velan por garantizar el bienestar y la salud de la población». La entidad entregará 20 galardones en una gala que se ha economizado y que ha sido costeada por los colegios.

De la veintena de premios, 19 serán a profesionales y entidades y otro será el Premio Especial, que este año ha recaido en el Modelo Alicante de Donación de Órganos, del Hospital General de Alicante.

En Enfermeria, el Premio Gestión Sanitaria es para Remedios Yánez; el de Sociedades Cientificas para José Ramón Martínez; el de Desarrollo Profesional a Sigfrido Sastre; y el de Calidad y Seguridad Clinica a Pablo López y José Verdu. En Medicina, el de Docencia ha recaido en Francisco Sánchez del Campo; el de Desarrollo Profesionales en Eliseo Pascual; el de Trasplantes de Órganos, al servicio de Urología del Hospital de Alicante, y el de Desarrollo de Procesos Asistenciales, Francisco Sogorb. Ademicia de Ademicia de Ademicia de Recesa de Sistenciales, Francisco Sogorb. Ademicia de Alicante.

más, la Clínica de Benidorm ha obtenido el de Asistencia Sanitaria Privada; y en asociaciones, la de Padre de Autistas y en entidades, la Fundación Juan Peral-Pikolinos. Los farmacéuticos premiarán a profesionales alicantinos por su labor sanitaria en Togo y a una farmacia urbana y otra rural, por sus esfuerzos para mantener el servicio pese a los impagos. Los odontólogos reconocerán la trayectoria de Miguel Orts: los veterinarios a Ana Maria Madariaga; los psicólogos a José Joaquín Mira; los podólogos a Jose Antonio Berna; los fisioterapeutas a Manuel Correas y los nutricionis ta a Eva Maria Trescastro.

## El País Vasco esquivará el copago compensando a las rentas más bajas

400.000 personas recuperarán el dinero adelantado por los fármacos con receta
 El Ejecutivo dice que no busca cuestionar a Sanidad sino eliminar desigualdades

#### ANIA ELORZA, Vitoria

Euskadi fue el pasado 1 de julio la última comunidad autónoma en aplicar el copago farmacéutico decretado en 2012 por el Ministerio de Sanidad y será la primera en poner en marcha un mecanismo de compensación. El Gobierno vasco aprobó ayer, en su reunión semanal, el decreto por el que, a partir de diciembre, los colectivos más vulnerables podrán solicitar la ayuda.

drân solicitar la ayuda. Segûn la estimación del Departamento de Salud, las com-pensaciones llegarán a 400.000 personas —la comunidad autóno-ma tiene 2,1 millones de habitantes—. En un principio, el Gobier-no habló de 546.374 personas compensadas. Es la cifra de pensionistas con rentas inferiores a 18.000 euros anuales, parados sin prestación e inmigrantes con más de un año de empadronamiento v escasos recursos, los mento y escasos recursos, los tres grupos que recibirán com-pensaciones. Los colectivos afectados —deben contar con una tarjeta sanitaria expedida en Euskadi— podrán solicitar la ayuda a partir de diciembre con efectos retroactivos a 1 de julio y los pagos comenzarán en 2014, año para el que el Ejecutivo autónomo ha reservado 18 millones de euros ampliables. La solicitud la deberán realizar los propios pacientes una vez al año en su centro de salud y el departamento abonará las cuantías al menos una vez cada seis meses

Ante la posibilidad de un recurso contra la medida por parte del Gobierno central, el vasco ha tomado la decisión de no hablar de compensación del copago. Tampoco lo hizo ayer al presentar el decreto. El consejero de Salud, Jon Darpón, explicó que la compensación es una "ayuda social" para "asegurar la adherencia a los tratamientos" de perso-

#### El nuevo copago de los medicamentos

#### III USUARIOS Y BENEFICIARIOS

Renta (base liquidable general)

%SOURE PVP		HOLD AND CO
Nivel de renta => 100.000 euros	60 %	Aportación 60 %
Activos 18.000 hasta 100,000 euros	50 %	Aportación 50 %
Activos < 8.000 euros	40 %	Aportación 40 %
Pensionistas < 100.000 euros	10 %	Aportación to %
Afectados por el sindrome tóxico y personas con discapacidad en los supuestos contemplados en su normativa en su normativa en estado en tenta de integración social en Personas perceptoras de pensiones no contributivas en contributivas en Parados que han perdido el derecho a percibir el subsidio de desempleo	0 %	Exentos aportación
Tratamientos derivados de accidente de trabajo y enfermedad profesional	0 %	Accidente de trabajo o enfermedad
Excluidos financiación farmacia AVS (MUFACE, MUGEJU, ISFAS, otros)	0 %	Productos no financiados

PENSIONISTAS (Topes legales máximos mensuales)			
=> 100.000 euros	60 euros		
=> 18.000 hasta < 100.000 euros	18 euros		
< 8.000 euros	8 euros		

#### ■ APORTACIÓN

	Euros	<18.000	<100.00a	>=100.000
Exento	Aportación	0%	0%	0%
	Máx, mensual		191	-
Pensionista	Aportación	10%	10%	60%
	Máx. mensual	8 euros	18 euros	60 euros
Activo	Aportación	40%	50%	60%
	Máx. mensual	-		
Sin derecho	Aportación	100%	100%	100%
	Máx. mensual		9.	

Fuente: Agencia Valenciana de Salud.

nas en situación "objetiva de enfermedad y necesidad". Darpón lo enmarcó en el plan de salud vasco, que exige eliminar las desigualdades en el acceso a la sanidad, y añadió que no están "cuestionando" la legislación española, sino habilitando instrumen-

tos propios dentro del marco competencial autonómico.

El Ministerio de Sanidad afirmó ayer que estudiará el decreto del Gobierno vasco antes de decidir si lo recurre. Una portavoz recordó que los parados de larga duración están exentos del pago desde que se puso en marcha la medida. El Ministerio si recurrió a la justicia cuando Euskadi se declaró insumisa al copago farmacéutico y se negó a aplicarlo en su territorio. En diciembre pasado, el Tribunal Constitucional emitió una resolución que obligaba a poner en marcha el copago, que finalmente llegó a las farmacias en julio, es decir, justo un año después de que se iniciara en el resto del Estado. "Estamos en desacuerdo pero lo aplicaremos", aseguró entonces el consejero Darpón.

A diferencia de otras comunidades, como Madrid, el País Vasco puso en marcha desde el prin-

#### Vitoria empezó a aplicar el sistema un año después que en el resto del Estado

cipio un sistema que permite alertar a las farmacias de que se ha llegado al tope de aportación de cada usuario (en el caso de un pensionista, 8, 18 o 60 euros, en función de la renta), lo que evita los complejos trámites de devolución. Madrid, por ejemplo, cobró en los dos primeros meses de implantación 2,3 millones de euros de más a los pensionistas, que luego tuvo que devolver.

Castilla y León, comunidad go-

Castilla y León, comunidad gobernada por el PP, es una de las que lidera ahora la insumisión al copago de fármacos hospitalarios, la última medida impuesta por el Ministerio de Sanidad, en vigor desde el 10 de septiembre, pero que ninguna región ha puesto aún en marcha. El País Vasco y Andalucia, entre otras, también han criticado el copago de los medicamentos que los enfermos recogen en los hospitales.

#### **EMPRENDEDORES**

## Bayer administrará el área sudamericana desde Barcelona

El centro de servicios, con 300 empleados, cubrirá 22 países

#### ROSA SALVADOR

El grupo químico Bayer ha ubicado en Barcelona el centro de servicios administrativos que gestiona sus filiales en Latinoamérica, según explicó el director general del Service Center Erik Schonebeck. Bayer ya gestionaba desde Barcelona las tareas administrativas de sus filiales del sur de Europa (entre ellas Francia, España, Portugal, Italia o Bélgica) a las que ahora sumará Turquía, Grecia y las filiales latinoamericanas de Bayer (México, Colombia, Venezuela, Argentina, el Caribe y los países de centroamérica). "En total gestionaremos la administración de 50 de las 280 filiales que tiene el grupo en todo el mundo, y desde aquí cubriremos 22 países", explicó Schonebeck.

El Service Center de Bayer, ubicado en Sant Joan Despi, asume a partir de ahora nuevas tareas de mayor valor añadido en contabilidad, control de costes y facturación (controlling), y en tecnologías de la información, mientras que hasta ahora realizaba principalmente tareas de respaldo contable para 11 países.

Así, el centro, que emplea ya a 300 personas, prevé mantener el empleo, puesto que parte de las labores de menor valor añadido se trasladarán a centros de



Erik Schonebeck, director del Service Center de Bayer

#### El centro de servicios está en Sant Joan Despí y gestionará el 25% de la facturación mundial del grupo

apoyo de segundo nivel que Bayer tiene en Gdansk (Polonia), Shanghai y Manila (Filipinas).

Bayer, que no quiso cuantificar la inversión ni el volumen de negocio que generará el centro, gestionará el 25% de su facturación total desde Barcelona, un lugar óptimo para prestar servicios a Latinoamérica "por su proximidad cultural e idiomática" aseguró Schonebeck.

su proximidat cultura e talonatica" aseguró Schonebeck.

Bayer, con 110.000 empleados en todo el mundo, facturó el año pasado 39.700 millones de euros; en España el grupo de Leverkusen tiene nueve centros de trabajo, entre ellos la fábrica de La Canonja (Tarragona), la mayor del sur de Europa, desde donde produce isocianatos y sistemas de poliuretano.

# López Abad pagó en efectivo el millón y medio que le reclamó el juez para salir de la prisión

► Familiares del exdirector general de la CAM realizaron una transferencia para abonar la fianza al sexto día de ingresar en la cárcel de Soto del Real ► El exresponsable de inversiones inmobilarias de la caja también utilizó este sistema y salió en 22 horas

#### MERCEDES GALLEGO

■ Durante seis días, los que separaron su ingreso en la cárcel madrileña de Soto del Real de su salida de la Navalcarnero, situada a unos cien kilómetros y a la que fue traslado la noche anterior a su excarceración por problemas de cupo, los abogados y familiares de Roberto López Abad intentaron sin éxito conseguir un aval por un millón y medio de euros. Esta fue la cantidad que el magistrado de la Audiencia Nacional Javier Gómez Bermúdez le impuso como fianza si quería eludir la prisión preventiva que acordo nada más tomarle declaración por su pre-sunta participación en la ocultación al fisco de varios cientos de millones de euros. La detención y posterior declaración del exalto ejecutivo se enmarcan en unas actuaciones declaradas secretas y derivadas de las que investigan los negocios de la participada Valfensal en el Caribe en la que también están implicados, entre otros, el exresponsable de inversiones inmobiliarias de la CAM Daniel Gil los empresarios de Benidorm Juan Ferri y José Baldó, todos ellos socios de la citada mercantil.

En esos seis días en los que los representantes legales del exdi-rector general de la caja no dejaron puerta por tocar para lograr el aval (por llamar, llamaron hasta al Sabadell, donde rechazaron tajantemente la petición por no considerarla oportuna) sólo cosecharon negativas. Tan dificil se les puso lograr el aval que el miércoles por la mañana, cuando Roberto López va cumplía su sexto día entre rejas, familiares del exdirectivo realizaron una transferencia por un millón y medio de euros que permitió su salida de la prisión a media tarde. Fue el magistrado Elov Velasco, en sustitución de Gómez Bermúdez, quien firmó el auto de libertad tras comprobar que todo estaba correcto.

Antes de optar por el pago en metálico, los abogados de López Abad pidieron un aval al Sabadell. El banco lo denegó

Nada ha trascendido del origen del dinero con el que López Abad ha comprado su libertad provisional ni el motivo por el que no se optó desde el primer momento por realizar la transferencia que al final se ha acabado haciendo y que le hubiera acortado su estancia en prisión. No hay que olvidar que a este millón y medio ingresado en la cuenta del juzgado hay que sumar las dos viviendas (una en Alicante y otra en Madrid) y la deuda del Estado que hace unas semanas designó por orden del mismo juzgado como fianza, en este caso para hacer frente a una posible responsabilidad civil, por su imputación en la pieza principal en la que se investiga el posible falseamiento de las cuentas de la caja de ahorros para atribuirse unas retribuciones por encima de a las que tenía derecho. Una causa en la que también está imputado el expresidente Modesto Crespo, la exdirectora general Maria Dolores Amorós y los exdirectores Vicente Soriano y Teófilo Sogorb. A todos ellos Gómez Bermúdez les impuso una fianza solidaria de 35 millones de euros que la sección tercera de la sala de lo Penal rebajó a 27

Al mismo sistema utilizado por López Abad ha recurrido su hombre de confianza en inversiones inmobiliarias, Daniel Gil, quien también optó por transferir los 400.000 euros que, en su caso, le impuso el juez como fianza para eludir la prisión. Sólo que Gil lo hizo cuando no habían transcurrido ni doce horas desde que el magistrado acordó esta medida y salía de Soto del Real a las 22 horas de entrar.



Roberto López abandona la prisión de Navalcarnero en una imagen del pasado miércoles. RARA ARIONES



Daniel Gil (dcha.) junto a su abogado el pasado día 8, cuando salió de la cárcel de Soto del Real. RAFA ARRONE